

¡A LUCHAR!

El partido conservador de la provincia, por propio impulso é interpretando fielmente la voluntad de nuestros ilustres jefes, se prepara con entusiasmo para ir el día 12 á las urnas á por los cargos de concejales que por la importancia y organización de sus fuerzas le corresponden.

Esta muestra de la fe que la colectividad política conservadora tiene en sus ideales no podría faltar en la ocasión presente. Cuantos se llamen monárquicos ó simplemente amantes del orden, de la tranquilidad de los espíritus y de las fuentes de trabajo, no pueden permanecer inactivos ante la propaganda funesta de los revolucionarios.

Los partidos políticos son de lucha y en las elecciones, esgrimido el democrático derecho de sufragio, es como cumplen su deber.

Hay que pelear; hay que impedir que los enemigos de las instituciones se apoderen de los puestos que no les pertenecen, por ser los menos; es preciso que el partido conservador vaya resuelto á la contienda á disputar á quien quiera impedirlo, la representación que en todos los Ayuntamientos de la provincia le pertenece legítimamente.

Dé el partido conservador en esta ocasión una prueba más de su amor á las instituciones y á la causa que defiende presentando candidaturas en todas partes, defendiéndolas con ardor y sin preocuparse de los atropellos que el Poder público pueda cometer.

Es hora de luchar y los conservadores no pueden desertar de su puesto de honor.

I. Giraud DENTISTA

3 - Plaza Mayor - 3
CÁCERES

Operaciones electorales.

Día 5 de Noviembre.—La Junta municipal del Censo se constituirá en sesión pública en la sala capitular, á las ocho de la mañana, para la proclamación de candidatos, los cuales podrán hacer uso de los derechos que les otorga la ley, de fiscalizar las operaciones electorales, y nombrar dos interventores y dos suplentes por cada mesa.

Día 9.—Como jueves anterior al día señalado para la votación, deberá constituirse la mesa de cada sección en el local donde la elección haya de celebrarse, á fin de que los candidatos, sus apoderados ó sustitutos, hagan entrega de los talones firmados, que han de servir para la comprobación de las firmas que autoricen los nombramientos de interventores. Hasta este día el candidato proclamado podrá nombrar dos interventores y dos suplentes de éstos por cada sección de su distrito.

Día 12.—Elección. A las siete de la mañana, y en el local designado, se constituirá la mesa, y hasta las ocho admitirá las credenciales de los interventores, en la forma y con los requisitos que determina el art. 38. Constituida la mesa y extendida la oportuna acta, se abrirá la votación á las ocho en punto de la mañana, que continuará sin interrupción hasta las cuatro de la tarde. Terminadas estas operaciones, el presidente de la mesa declarará cerrada la votación, y comenzará el escrutinio, que se verificará sin demora, fijándose inmediatamente, en la parte exterior de la en-

trada al edificio, certificado expresivo del número de votos obtenidos por cada candidato.

Día 16.—Se verificará el escrutinio general en la sala capitular del Ayuntamiento; serán proclamados los candidatos electos que aparezcan con mayor número de votos, y terminará el periodo electoral.

CRÓNICA DOLOROSA

Mis muertos.

En estos tristes días en que los labios tienen plegarias, lágrimas los ojos y piadosos recuerdos el espíritu, en estos días que son dolor y añoración y los cementerios celebran su macabra fiesta, pláceme á mí también dedicar una solemne flor á la conmemoración de mis difuntos inateriales, de esos difuntos que por serlo del alma carecen de tierra que les guarde, de luces que les iluminen y de coronas suntuosas que les presten una benigna sombra.

Pero aun así, mis muertos tienen también la corona siempre viva de mis pensamientos, la luz constantemente brillante de mi memoria y la ofrenda lírica de mi juventud inmolada.

Para que yo cultive su recuerdo no hacen falta los lúgubres sonidos de la campana cristiana, cuyos toques lentos repercuten pavorosos en el silencio de la noche y una vez al año llaman á los mortales porque estos no olviden sus deberes y cumplan la sagrada obligación de llorar. Dentro de mí vive perenne su memoria y mi campana interior dobla por ellos y mi corazón entona amorosos himnos.

No necesito yo ir en peregrinación funeraria á los Camposantos, donde los cipreses dan guardia de honor á mármoles orgullosos y humildes cruces y donde sin duda porque sea mayor, congregan sus dolores docenas ó cientos de personas, que no volverán á verter lágrimas y flores hasta después de doce meses justos. Mi culto crece solitario y así es más verdadero y más fuerte.

Y no temáis que olvide á estos pobres muertos míos, porque ellos fueron un día fuente de salud y bálsamo de penas para mi alma, ellos me alentaron en la vida y diéronme fuerzas para la lucha por la existencia; ellos fueron mis padres espirituales y á ellos debo lo que soy. Deuda, pues, de gratitud es la mía, deuda que pago en mis fervientes recordaciones.

Porque estos muertos á quienes tanto venero no son otros que mis doradas ilusiones, las juveniles flores del ensueño que al vivir se deshojaron y al recio combate de la realidad perdieron sus fantásticas galas, se marchitaron y murieron... Y como ellos me infundieron alientos en mis cortos años y como ellos me hicieron lírico y soñador y como ellos cantaron dentro de mí cantos de rosa y de esperanza, yo les rindo el tributo de mis prosas, el único que puedo rendirles, el más pobre, pero el más sincero.

... Y hoy mejor que ningún día pongo fiesta en mi corazón y entrelazo esta infima corona...

JULIO ACHA.

Cáceres y día de Todos los Santos del año 1911.

Nota de la semana.

Signo de los tiempos.

En estos días corre por los periódicos una tremenda calumnia lanzada por los revolucionarios y recogida por algún Diputado á Cortes del grupo de Lerroux con la que se pretende manchar el buen nombre de España y difamar á las autoridades militares, dignísimas por todos conceptos.

La infame obra no es una novedad; por el contrario, es la repetición de aquellas antipatrióticas campañas que se hicieron para pregonar los supuestos tormentos de Alonjuich y Alcalá del Valle, dando armas á nuestros enemigos de fronteras allá para

que vomitaran sobre nosotros las mayores injurias.

Se trata de echar al aire la leyenda de que á los presos por los asesinatos de Cullera se les han aplicado crueles tormentos.

No habrá nadie que conozca algo el régimen interior de nuestras prisiones que ponga siquiera en duda el que semejante acusación es una infamia sobre la que se apoya una burda maniobra política de los antiespañoles; en nuestras cárceles los empleados si pecan de algo con los reclusos será de blandos, de benévolo; de duros é inhumanos, jamás.

Y en cuanto á los Tribunales militares y la Guardia civil, contra los que directamente va el golpe, su crédito los pone á salvo de tamañas ruindades.

Pero la campaña ahí está, y por más que el Capitán general, el Gobernador civil, el alto Tribunal designado al efecto y demás autoridades de Valencia han desmentido rotundamente lo de las torturas demostrando que todo es una baja invención para entorpecer la acción de la Justicia y denigrarla, la calumnia circula por todas partes; y si aquí no, porque la luz lo impedirá, en el extranjero se explotará el tema para que los enemigos de España repitan las vilezas que nos dirigieron cuando lo de Ferrer.

¿Y hay derecho á hacer falsas denuncias de ese orden con las que tanto se daña al Ejército, al Gobierno y á la misma Patria?

¿Podrá quedar todo eso sin castigo el día en que no haya ni la más ligera sombra acerca de la honrada actuación de la Justicia?

¿Es que es posible que en este país no haya nada, por sagrado que sea, fuera del alcance del patriotismo de ciertos hombres que quisieran verlo todo hecho añicos?

Ni la Justicia, ni el Ejército, ni el Rey, ni la Patria, ni el Gobierno merecen para ciertas gentes el menor respeto; la gran prensa llama asesinos á los hombres públicos más dignos sin que nadie lo impida; en el templo de las leyes se canta un himno al atentado personal y sus autores permanecen en el recinto...

Todo está relajado y en el suelo, amunicándonos que los fundamentos sociales corren grave peligro si no llega de lo alto el soplo de energía que tamañas vergüenzas reclaman acabando las claudicaciones.

LUIS GRANDE BAUDESSON

ALMACENES DE FRUTOS COLONIALES MADERAS Y YESOS

Esteras, Persianas, Espartería, Cordelería y Enjalmería.

JOSÉ CANDELA MAGRO
33, San Juan, 33.—Cáceres.

DE SANTA CRUZ DE LA SIERRA

Nuevo Sindicato agrícola

En el pueblo de Santa Cruz de la Sierra está funcionando ya el Sindicato Agrícola Caja de Crédito popular de Santa Rita, que ha sido fundado por la iniciativa del culto párroco de aquella villa D. Francisco Cabello Casero, á quien por su ejemplar conducta y buenas obras respetan y quieren aquellos vecinos, considerándole como un verdadero protector.

Su autoridad é ilustración las ha empleado en sacar adelante tan beneficioso pensamiento, y ayudado por unos cuantos hombres de buena voluntad, consiguió que el pueblo, la masa jornalera y humilde prestase á la idea su entusiasta concurso, pues

todos se convencieron de que en aquella empresa encontrarían ventajas sin cuento, contando hoy el Sindicato con gran número de socios.

Nosotros felicitamos al Sr. Cura y á los que le han ayudado por el bien que han hecho á Santa Cruz de la Sierra, y alentamos al pueblo á que siga prestando su concurso al Sindicato, seguro de que no le pesará.

EL PROBLEMA DE ESPAÑA

PATRIOTISMO REPUBLICANO

La cultura y el cuartel.

Para formular toda una doctrina gubernativa de España, no hay más que ver el ejemplo que nos ofrecen los republicanos, y más que nada respecto á los republicanos, el análisis de su patriotismo

Los republicanos españoles son gentes que todos conocemos, que viven á diario con nosotros, cuyos programas, ideas, discursos, manifestaciones, mítins, propagandas, etc., etc., nos son tan familiares como el cocido.

¡El patriotismo republicano! Un buen epígrafe para una disertación de historia ó un buen tema para consumir pólvora de léxico en fuegos de artificio. A lo sumo, para intercalarlo como un inciso vergonzante en alguna protesta conjuncionista dirigida al Gobierno y redactada en puro femenino, con falda pantalón y con tacón Luis XV.

Hoy, para vergüenza de los tiempos, ni siquiera aquel mes de María, con flores á la Patria, de los discursos castelanos. Los mirlos y canarios de ahora no tienen voz para aquella excelcitud de canto. Son pájaros en jaula que gorjean entre las alambradas de los bufetes, picoteando en el alpiste de las minutas ó en los sueldos de las Compañías.

El patriotismo de los republicanos es un modelo cívico, el ideal del perfecto ciudadano. Por el número de cargos y prebendas que les han regalado los plutócratas y los ministros de la Monarquía se pueden contar las virtudes de su estado mayor, de la nobleza republicana. Todo un coro do serafines, de elegidos, cuya idiosincrasia mental y política se caracteriza con dos palabras: pancistas y escépticos.

Así son los hombres de las reivindicaciones populares, los caudillos de las masas, las ilustraciones del partido. Turban tanto la placidez del sueño de la Corona como las idas y venidas de las palomas de Venecia puedan perturbar la tranquilidad del Adriático.

A este antipatriotismo, que se traduce en la práctica por la francachela sensualista, por la colaboración corruptora en la ciudadanía, por la perpetuidad del cacicazgo y del compadrazgo, por el sesenta ó el setenta por ciento en el favoritismo, la nobleza republicana, los escogidos han sumado y siguen sumando, en la mentira política y parlamentaria, glorias y triunfos.

Los republicanos aman á la Patria como á una madre. Vedlo en su programa internacional, en su criterio sobre las cuestiones de orden público, en sus críticas á los Tribunales de justicia, en su labor solapada contra el Ejército.

En asuntos internacionales, el programa republicano resulta siempre hembra. La no intervención, la inercia nacional, la guerra contra la guerra. A ellos no se les alcanza nada en pleitos de fronteras, de expansiones comerciales, de movimiento político europeo, de independencia geográfica. Todo esto es una cuestión de "minas".

Claro; así no hace falta ninguna estudiar. Y es que los republicanos, á pesar de sus baladronadas verbalistas de euro-peismo, de sus piropos á la cultura, que vienen á ser algo así como los de un eunuco á la belleza, se elevan muy poco sobre el nivel de los analfabetos. Que engañen á quien no los conozca.

Muy enemigos de la guerra y muy amantes del motin; gallinas en corral aje-

